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農業委員会等に関する法律第 27条第１項の規定に基づき、第 24回垂水市農業
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3 大 迫  和 昭 8 永 吉 浩 幸 

4 下 瀬  秀 9 小 畑  良 之 

5 瀬 角 初 美 10 葛 迫  巧 

 

出席した事務局職員 

 

局  長    森  秀 和 

 

農地係長       美 坂 康 人 

 

主  査    神 川 綾 

 

主  事    浦 元 駿 
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付 議 事 件 

 

(1) 農用地区域の農用地除外に係る意見決定について 

 

(2) 農地法第３条許可申請について 

 

（3） 農用地利用集積計画の決定について 

 

(4) 「農業委員会事務の実施状況等の公表について」に基づく「令和元年度 

の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価」及び「令和２年度の目 

標及びその達成に向けた活動計画」の策定について 

 

(5) 令和２年度農作業標準賃金の策定について 

 

(6) 令和２年度田畑売買価格の把握について 
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議 事 

議 長 会長あいさつ。 

係 長 諸般報告。 

議 長 

ただいまから、第 24回総会を開催いたします。 

出席委員は 10 名中 10名で、定足数に達しておりますので、総会

は成立しております。 

議事録署名委員は、４番下瀬委員、５番瀬角委員にお願いいたし

ます。 

それでは、議案第１号農用地区域の農用地除外に係る意見決定に

ついて上程いたします。 

事務局の説明をお願いいたします。 

事務局 

本案件は農用地区域から除外するための農業振興地域の整備に

関する法律施行規則第３条の２に規定する「当委員会への意見聴

取」を市長部局である農林課農政係より求められたものです。 

議案第１号の議案書２ページ及び議案書に同封いたしました住

宅地図１ページをご覧ください。 

受付番号１番について御説明致します。 

受付番号１番 申請人〇〇〇〇様、申請地は〇〇字〇〇番で、地

目は畑、面積は 2,241㎡となっております。 

 事業拡大により、資材置場として利用する計画です。 

申請地は市役所から東南へ約 2.7km に位置し、市の農業振興地域

整備計画において農用地区域内農地に指定されていることから、農

地区分は農用地区域内農地に該当します。農振除外後は、農地の広

がりが 10ha 以上であることから、農地区分は第１種農地に該当す

ると判断します。 

代替地検討を行ったものの、他に適当な土地はなかったとのこと

です。 

以上で説明を終わります。 

議 長 
次に、担当委員から現地調査の結果ならびに補足説明をお願いし

ます。 

４番委員 

去る５月 15 日、私と瀬角委員、事務局２名の４名で現地調査を

行いました。 

申請地は、東は宅地、南は水路、西は田、北は田と宅地に囲まれ

ています。 

資材置場として利用するとのことです。被害防除についてはコン

クリートブロックで境界をつくり雨水が流出しないようにすると

のことで、近隣の宅地や農地には迷惑をかけないとのことでした。 
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以上のことから申請地の農用地区域除外について、近隣の宅地や農地

に影響を及ぼすこともないため、何ら問題はありません。 

以上です。 

議 長 
ただ今、事務局ならびに担当委員から説明がありましたが、これ

について何かご異議はありませんか。 

議 場 なし。 

議 長 
異議はございませんので、議案第１号は原案のとおり決定してよ

ろしいですか。 

議 場 はい。 

議 長 

議案第１号は、原案のとおり決定いたしました。 

次に議案第２号農地法第３条許可申請について上程いたします。 

この議案には６番に〇〇〇〇が譲受人となっている事案が含ま

れておりますので、農業委員会法第３１条の規定により議事に参与

できませんので、６番の審査開始から終了まで〇〇〇〇の退席をお

願い致します。 

それでは１番から５番について事務局の説明をお願いします。 

事務局 

議案第２号農地法第３条許可申請についてご説明申し上げます。 

議案書は４ページになります。合わせて別紙の申請地を示した地

図１ページから御覧下さい。今月の許可申請は６件でございます。 

１番の譲渡人は〇〇の〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇の〇〇〇〇さ

んで先月のあっせん成立による本人の希望によります経営規模拡

大となります。 

２番の譲渡人は〇〇の〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇の〇〇〇〇さ

んで先月のあっせん成立による本人の希望によります経営規模拡

大となります。 

３番の譲渡人は〇〇の〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇の〇〇〇〇さ

んで先月のあっせん成立による本人の希望によります経営規模拡

大となります。 

４番の譲渡人は〇〇の〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇の〇〇〇〇さ

んで本人の希望によります経営規模拡大となります。 

５番の譲渡人は〇〇の〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇の〇〇〇〇さ

んで本人の希望によります経営規模拡大となります。 

 ５ページをお開きください。 

 申請書の記載内容によれば労働力及び機械の確保状況、並びに農

作業に必要な技術を有しております。また申請地取得後には農業委

員会が定める別段の下限面積を満たし、全部効率的な利用がなされ
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る予定であり、農地法第３条第２項の各号には該当しないと思われ

ることから、許可要件のすべて満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。 

議 長 
次に、担当委員から現地調査の結果ならびに補足説明をお願いし

ます。 

８番委員 

１番の譲渡人は〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇〇〇さんで先月のあ

っせん成立による本人の希望によります経営規模拡大ですので何

ら問題はありません。 

10番委員 

２番の譲渡人は〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇〇〇さんでこれも先

月のあっせん成立による本人の希望によります経営規模拡大で何

ら問題ありません。 

９番委員 

３番の譲受人の〇〇〇〇さんは以前からこの土地を耕作してお

り、先月のあっせん成立による本人の希望によります経営規模拡大

ということで何ら問題ありません。 

４番の譲渡人の〇〇〇〇さん、譲受人の〇〇〇〇さんで本人の希

望によります経営規模拡大ということで何ら問題はありません。 

８番委員 

５番の譲渡人は〇〇の〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇の〇〇〇〇さ

んで本人の希望によります経営規模拡大ということで問題はあ

りません。 

議 長 

ありがとうございます。 

ただ今、事務局ならびに担当委員から説明がありましたが、これ

について何かご異議はありませんか。 

議 場 なし。 

議 長 
異議がございませんので、議案第２号の１番から５番までは原案

のとおり決定してよろしいですか。 

議 場 はい。 

議 長 

次に議案第２号の６番を上程いたします。 

〇〇〇〇の退席をお願いします。 

事務局の説明をお願いします。 

事務局 

６番の譲渡人は〇〇の〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇の〇〇〇〇さん

で先月のあっせん成立による本人の希望によります経営規模拡大

となります。 

議 長 
次に、担当委員から現地調査の結果ならびに補足説明をお願いし

ます。 

２番委員 ６番の譲渡人は〇〇の〇〇〇〇さん、譲受人は〇〇の〇〇〇〇さ 
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んで先月のあっせん成立による本人の希望によります経営規模    

拡大で問題ありません。 

議 長 

ありがとうございます。 

ただ今、事務局ならびに担当委員から説明がありましたが、これ

について何かご異議はありませんか。 

議 場 なし。 

議 長 
異議がございませんので、議案第２号の６番は原案のとおり決定

してよろしいですか。 

議 場 はい。 

議 長 

議案第２号の第６号は、原案のとおり決定いたしました。 

〇〇〇〇の着席をお願いします。 

次に、議案第３号農用地利用集積計画の決定について上程いたし

ます。 

事務局の説明をお願い致します。 

事務局 

議案第３号農業経営基盤強化促進法第 18 条第１項の規定による

農用地利用集積計画の決定について、御説明申し上げます。 

７ページをお開きください。 

今月は、新規７筆、再契約 45 筆の合計 52 筆の利用権設定があり、

畑が 39,219㎡、田が 8,100 ㎡、合計 47,319㎡になります。 

それでは１番からご説明いたします。 

１番と２番は再契約、〇〇〇〇さんで５年間の使用貸借です。 

３番と４番は再契約、〇〇〇〇さんで 10年間の賃貸借です。 

５番から 11番は再契約、〇〇〇〇さんで 10年間の賃貸借です。 

12番は再契約、〇〇〇〇さんで 10 年間の賃貸借です。 

13番は新規、〇〇〇〇さんで 10年間の賃貸借です。 

14番から 17番までは再契約、〇〇〇〇さんで 10年間の使用 

貸借と 10年間の賃貸借です。 

18番は再契約、〇〇〇〇さんで 10 年間の賃貸借です。 

19番、20番は再契約、〇〇〇〇さんで 10年間の賃貸借です。 

21番は再契約、〇〇〇〇さんで 10 年間の賃貸借です。 

22番は再契約、〇〇〇〇さんで 10 年間の賃貸借です。 

23番から 34番は再契約、〇〇〇〇さんで 10年間の使用貸借です。 

35番は新規、〇〇〇〇さんで３年間の賃貸借です。 

36番は再契約、〇〇〇〇さんで５年間の賃貸借です。 

37番から 40番は新規、〇〇〇〇で 10 年間の賃貸借と５年の賃貸 

借です。 
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41番は新規、〇〇〇〇さんで 10年間の使用貸借です。 

42番と 43番は再契約、〇〇〇〇さんで５年間の賃貸借です。 

44番は再契約、〇〇〇〇さんで５年間の賃貸借です。 

45番から 48番は再契約、〇〇〇〇さんで５年間の賃貸借 

です。 

49番と 50番は再契約、〇〇〇〇さんで５年間の賃貸借です。 

51番と 52番は再契約、〇〇〇〇さんで５年間の賃貸借です。 

以上、これらの内容は農業経営基盤強化促進法第 18 条の第３項の

要件を満たしております。 

以上です。 

議 長 

次に、担当委員から現地調査の結果ならびに補足説明をお願いし

ます。 

なお、この議案には 42番 43番に〇〇〇〇が借人となっている事

案が含まれておりますので、農業委員会法第３１条の規定により議

事に参与できませんので、42 番 43 番の審査開始から終了まで〇〇

〇〇の退席をお願い致します。 

それでは先に１番から 41 番、44 番から 52 番までの説明をお願

いします。 

１番委員 

１番から 12番は再契約ということで何ら問題ありません。 

13 番の〇〇〇〇さんは新規です。〇〇〇〇さんは〇〇在住です

が、夫婦で農業をするということで問題ありません。 

14番から 21番は再契約ということで何ら問題ありません。 

３番委員 
22 番の貸人は〇〇〇〇さん、借人は〇〇〇〇さんで再というこ

とで何ら問題ありません。 

５番委員 
23番から 34番は〇〇〇〇さんから〇〇〇〇さんへ再設定という

ことで親子間の使用貸借なので何ら問題ありません。 

６番委員 

35 番は今まで作っていた方が体調不良のため、〇〇〇〇さんに

話が来たそうです。貸人の〇〇〇〇さんは作ってくれる人が見つか

り喜んでいましたが、〇〇〇〇さんの様子を見るため３年という契

約で何ら問題ありません。 

８番委員 

36番借人が〇〇〇〇さんで再契約ということで問題ありません。 

37番から 40番借人が〇〇〇〇さん新規での賃貸借ということで

問題ありません。 

41 番借人が〇〇〇〇さん新規で使用貸借ということで問題あり

ません。 
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議 長 

ありがとうございます。 

ただ今、事務局ならびに担当委員から説明がありましたが、これ

について何かご異議はありますか。 

議 場 なし。 

議 長 
異議がございませんので、第３号の１番から 41 番、44番から 52

番は原案のとおり決定してよろしいですか。 

議 場 はい。 

議 長 

次に 42 番 43番について説明をお願いします。〇〇〇〇の退席を

お願いします。 

それでは担当委員の説明をお願いします。 

８番委員 
42番 43番借人が〇〇〇〇さん５年間の再契約ということで問題

ありません。 

議 長 

ありがとうございます。 

ただ今、担当委員から説明がありましたが、これについて何かご

異議はありますか。 

議 場 なし。 

議 長 
異議がございませんので、第３号の 42番 43番は原案のとおり決

定してよろしいですか。 

議 場 はい。 

議 長 
異議がございませんので、第３号の 42番 43番は原案のとおり決

定してよろしいですか。 

議 場 はい。 

議 長 

議案第３号は、原案のとおり決定いたしました。 

それでは〇〇〇〇の着席をお願いします。 

次に、議案第４号農業委員会事務の実施状況等の公表についてに

基づく令和元年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価及

び令和２年度の目標及びその達成に向けた活動計画の策定につい

て上程いたします。 

事務局の説明をお願い致します。 

事務局 

議案第４号についてご説明いたします。 

先月、令和元年度点検評価及び令和２年度活動計画の案をお示し

し、市のホームページにて地域住民や農業者の意見募集を行いまし

た。 
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これについて、現在までに事務局宛に意見等がございませんでし

たので、議案のとおり、令和元年度点検評価及び令和２年度活動計

画を決定してよろしいか伺います。 

議 長 
ありがとうございます。ただいま、事務局から説明がありました

が、これについて何かご意見ご質問はありませんか。 

議 場 意見はありません。 

議 長 
それでは、議案第４号について、修正の必要はないと決定してよ

ろしいですか。 

議 場 はい 

議 長 

議案第４号は、修正の必要はないと決定いたしました。 

次に議案第５号「令和２年度農作業標準賃金の策定について」を

上程します。 

事務局の説明をお願いいたします。 

事務局 

議案書 23ページをお開きください。 

本年度も昨年度の賃金項目に基づき資料を作成いたしました。 

一般賃金の最低賃金の部分につきまして、令和元年 10 月３日に

鹿児島県の最低賃金が時間当たり 790 円に改定されたことを受け

て、最低賃金が県最低賃金を下回った時は、県最低賃金の額と同一

とする。という取り決めに従い、6,320 円以上の金額である必要が

あります。この点を考慮の上、一般賃金の最低額を検討していただ

きたいと思います。 

本日配布資料になります A3 の表は、県内各市ならびに肝属地区

各町の標準農作業賃金表をもとに該当部分を抜き出して一覧表に

まとめたものであります。 

各市町で定めている賃金表はその地域の実情に応じて項目を決

めており、県内各市町統一されたものではありませんので、本市の

賃金項目に該当するものがなく空欄になっている市町も多く見受

けられます。 

また、調査時期の都合によりまして、改訂されていた各市町につ

いては令和２年度、改訂前であったものは令和元年度の資料提供と

なりましたのでご了承下さい。 

なお、金額に変動幅があるものは優良農地、山間部農地など地域

ごとによって請負金額が異なるため、統一金額を決めていない場合

であります。 

また、表中の請負農作業の項目にあるプラソイラー、サブソイラ
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ーなどについては区分を設けている市町は少なく判断資料が乏し

いところですが、委員の皆様にて本市の実情をかんがみ各項目の適

正な金額を審議していただきたいと思います。 

以上で説明を終わります。 

議 長 

ありがとうございます。 

それでは上の方から決定していきたいと思います。 

まず、一般賃金の最高・最低についてですが、皆様のご意見をお

聞かせください。 

９番委員 

例年通りでいいと思います。機械に乗って、耕作する方もこれ 

以上の金額を望んでいないと思います。この表が妥当だと思いま

す。 

２番委員 
最低賃金を下回っているプラソイラー6,200円、露地のサブソ 

イラー6,200円はそのままでいいのですか。 

議 長 
この金額は日当ではなく、機械を持っている人が 10アール当 

たりの作業の金額です。 

９番委員 

この作業は 10 アールあたり１時間か２時間で終わる作業です。 

時間的に言ったら高い金額だが、特殊な作業なので仕方がないで

す。 

２番委員 分かりました。 

議 長 

他に意見がないようですので、例年通りの金額とします。 

以上で令和２年度農作業標準賃金の策定について決定しました。 

次に議案第６号令和２年度田畑売買価格の把握について上程し

ます。 

事務局の説明をお願いします。 

事務局 

議案第６号の令和 2 年度田畑売買価格の把握について説明いた

します。 

この調査は全国農業会議から、県農業会議、市町村農業委員会を

通じて、農地の耕作を目的とした売買価格と転用を目的とした売買

価格を主体にその傾向を取りまとめるため、昭和３１年度から継続

的に実施している調査であります。 

垂水地区、新城地区、牛根地区にそれぞれ調査地区を設け、その

動向を把握しようとするものですが、調査地区での土地の売買がな

いのが実情です。従いまして、売り手・買い手双方が妥当とみて実

際に取引されるであろう売買価格を把握するため、農地のことに精

通された農業委員のみなさんの意見を参考にして算出することと

なっておりますので、よろしくお願いします。 

なお、県農業会議より調査地域の変更は構わないが、急激な価格
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変更はさけて欲しいとの指導を受けているところです。 

つきましてはご審議をお願いします。 

議 長 

ありがとうございます。 

それでは、垂水地区から新城地区、牛根地区の順で各地区の委員

のご意見をお願いいたします。 

まずは垂水地区からお願いします。 

９番委員 

これも前年のとおりでいいと思います。実際の売買価格はもっと

低いです。皆さんがご存じのとおりこれでいってもおそらく買い手

はないと状況です。あとは売り手と買い手の交渉でやってもらえた

らいいと思います。 

議 長 次に新城地区お願いします。 

１番委員 
新城地区も買い手がなかなか見つからない状況ですので、これで

いいと思います。 

議 長 次に牛根地区お願いします。 

２番委員 

売買実例がほとんどないので、分かりませんが昨年と一緒でいい

ような気もするし、ちょっと高いような気がしますが、村山委員ど

うでしょうか。 

７番委員 前年と一緒にしてください。 

議 長 樹園地価格はどうしますか。 

４番委員 

もうびわ山も耕作放棄地が多いです。猿の被害も多く、作り手が

少なくなってきている。この単価では高いので買わないでしょう。 

一応例年どおりでいいと思います。 

議 長 それでは全地区昨年のとおりとしてよろしいですか。 

議 場 はい。 

議 長 

異議がございませんので、議案第６号は原案のとおり決定いたし

ました。 

以上をもちまして、第 24回総会を終了します。 

 

垂水市農業委員会 

      

     会  長 葛 迫 巧 

      

署名委員 下 瀬 秀 
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署名委員  瀬 角 初 美 

 

 


